
■Ⅲ章　計画の柱と取り組みの内容

No. 意見者 該当項 意見の概要 市の考え方

1 団体 P16

P20

　東京2020年オリンピック・パラリンピック

競技大会に際し、久留米市がケニア、カ

ザフスタンのキャンプ地になった。世界一流

の選手に直接触れられる機会が、子ども

たちに与えられればよいと思う。国際的な

文化交流、スポーツ文化交流を期待す

る。

　ご意見のとおり、東京2020年オリンピッ

ク・パラリンピック競技大会は、本市と両国

との国際交流や、世界に向けた都市魅

力の発信などの面でも、たいへん重要な

機会と認識しております。本計画において

も、国際交流において文化芸術が果たす

役割を十分認識し、具体的な取り組み

を進めていくこととしております。（原案の

とおり）

2 個人 P17 　久留米市では「青木繁記念大賞ビエン

ナーレ」や「久留米市総合美術展」など、

素晴らしい公募展が開催されている。これ

らの公募展は、文化芸術人材の育成に

大きく寄与していると思うので、「芸術家の

発掘・育成支援」の取り組みの概要のな

かで、少し触れてはどうか。

　ご意見の趣旨を踏まえ、以下のとおり修

正します。

【修正前】

将来を嘱望される芸術家の表彰、市の

事業での活用や…

【修正後】

青木繁記念大賞ビエンナーレをはじめとし

た各種公募展の実施・支援や、将来を

嘱望される芸術家の表彰…

3 個人 P17

P18

　市内在住の若い音楽家等を募り、子ど

もたちをはじめ、誰でも音楽や絵画に触れ

られる環境を、久留米市でつくっていただ

きたい。

　将来を嘱望される芸術家を表彰する

「久留米市芸術奨励賞」事業や、アマ

チュアミュージシャンを広く公募し、演奏の

機会（観覧無料ライブ）を提供すること

で音楽人材の育成を図る「くるめライブ

チャレンジ」事業など、さまざまな事業を通

して、文化芸術人材の育成と、市民の皆

様に気軽に文化芸術に触れていただく機

会の確保に努めております。

　ご意見は、今後の事業実施における参

考とさせていただきます。（原案のとおり）
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No. 意見者 該当項 意見の概要 市の考え方

4 個人 P17

P21

　久留米市は、市外の芸術家に対して

排他的に感じる。市内と市外とでは不公

平感を感じる。久留米市ゆかりの芸術家

を大事にすることも大事だが、久留米市

以外の芸術家を積極的に招聘してもよい

のではないか。

　本市においては、将来を嘱望される久

留米市ゆかりの芸術家を表彰する「久留

米市芸術奨励賞」事業等により、地域の

文化芸術人材の育成に努める一方で、

出身地に関わらず芸術家のキャリアアップ

を支援するような事業（久留米市総合

美術展等の公募展や、アマチュアミュージ

シャンのキャリアアップを支援する「くるめラ

イブチャレンジ」など）も併せて実施してい

ます。また、久留米シティプラザを最大限

に活用し、これまで市内では観ることがで

きなかった話題性のある上質な鑑賞事業

等の実施により、市外の著名なアーティス

トを招聘するような取り組みも進めていま

す。

5 個人 P18 　「多様な文化芸術活動への積極的な

支援」の取り組みの概要のなかで「新しい

芸術文化」とあるが、どういうものが新しい

芸術分野なのかわからない。少し具体例

を書き加えたほうがよいのではないか。

　ご意見の趣旨を踏まえ、以下のとおり修

正します。

【修正前】

新しい芸術分野も含めた多様な文化芸

術活動を…

【修正後】

アニメーションやコンピュータグラフィックスの

ような新しい芸術分野も含めた多様な…

6 個人 P18 　新しい歌を市民が耳にするような環境

整備をするべきではないか。

　本市では、長い歴史のなかで音楽の分

野で優れた芸術家を多数輩出し、市民

による音楽活動が盛んな風土を、地域の

貴重な文化芸術資源と捉え、音楽による

まちづくりを推進しています。その一環とし

て実施する「くるめ街かど音楽祭」は、「ま

ちに音楽があふれる」をテーマに、中心市

街地の８会場において、プロ・アマ合わせ

て約80組が演奏を披露する、観覧無料

の音楽イベントで、昨年度で６回目を迎

えました。（令和元年度は、新型コロナウ

イルス感染症の影響により開催中止）

本市といたしましては、この音楽祭をはじ

め、様々な取り組みを通して、市民の皆

様に気軽に音楽を楽しんでいただけるよう

な取り組みを進めているところです。

　ご意見は、今後の事業実施における参

考とさせていただきます。（原案のとおり）
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No. 意見者 該当項 意見の概要 市の考え方

7 個人 P18 　久留米の地で、松田聖子や藤井フミヤ

など、久留米市出身のミュージシャンを、

福岡県出身の方が一堂に会して一緒に

応援するような企画ができないか。

　長い歴史のなかで音楽の分野で優れた

芸術家を多数輩出し、市民による音楽

活動が盛んな本市の風土は、他の地域

にない貴重な文化芸術資源であると認

識から、本市では、音楽によるまちづくりの

を推進しています。

　ご意見は、今後の事業実施における参

考とさせていただきます。（原案のとおり）

8 個人 P20 　石橋文化センター園内に立地する楽水

亭は、景色がいいのに、料理のボリューム

が少なく、内容も素人料理のように思え

る。スタッフの接遇についても研鑽の機会

が必要ではないか。

　楽水亭を運営する公益財団法人久留

米文化振興会と連携しながら、研修等を

通じて接遇の向上を図り、魅力的なカ

フェ・ギャラリーショップの運営に努めてまい

ります。

　ご意見は、今後の事業実施における参

考とさせていただきます。（原案のとおり）

9 個人 P22 　久留米市美術館のミュージアムショップ

（楽水亭を含む）について、販売されて

いるものの多くがバラをテーマにしたグッズば

かりで魅力がない。久留米絣のバックや服

は素敵だが高額で、手が出ない。もっと筑

後全域をテーマとしたグッズ（小石原焼・

小鹿田焼、八女の茶・菓子等）の品ぞ

ろえを充実させ、買いたくなるようなサイズ

と金額にしたうえで、絣や器、籃胎漆器

等を組み合わせるなどの工夫が必要では

ないか。

　ミュージアムショップは、美術館のブランド

イメージを左右する重要な機能を有して

おり、商品のラインナップや価格帯等の面

において魅力ある商品をお客様に提供す

ることが、美術館のブランド力向上につな

がっていくものと考えております。カフェ＆

ギャラリー楽水亭についても同様の考え方

から、両施設の運営主体である公益財

団法人久留米文化振興会と連携しなが

ら、より魅力的なショップ運営に努めてまい

ります。

　ご意見は、今後の事業実施における参

考とさせていただきます。（原案のとおり）
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No. 意見者 該当項 意見の概要 市の考え方

10 個人 P20 　久留米シティプラザは、久留米市がもっ

と力を入れ、入りやすい、親しみやすい、

おしゃれな場所にして欲しい。

　ご意見のとおり、久留米シティプラザは、

本市における文化芸術の振興、広域的

な交流の促進、賑わいの創出に向けた戦

略的な拠点施設として整備したものであ

り、市内外から親しまれ、訪れたくなるよう

な、施設としての魅力の向上は、たいへん

重要な視点であると認識しております。

　ご意見は、今後の事業実施における参

考とさせていただきます。（原案のとおり）

11 個人 P25 　久留米市美術館や青木繁など、久留

米市の文化について、もっと情報発信をし

ていただければ入館者数が増え、交流人

口の増加につながるのではないか。

　ご意見のとおり、本市の文化芸術に関

する情報を積極的に発信していく取り組

みは、たいへん重要なものと考えておりま

す。

　ご意見は、今後の事業実施における参

考とさせていただきます。（原案のとおり）

■Ⅳ章　計画の進め方

No. 意見者 該当項 意見の概要 市の考え方

12 団体 P26 　基本計画（案）については、久留米の

現状が深く分析されており、そこから久留

米市の文化政策が展開されているような

ので、このまま継続・実行いただきたい。

　ご意見のとおり、本計画に基づく取り組

みの状況についても、今後しっかりと点検・

評価しながら、実効的な計画推進を図り

ます。（原案のとおり）

■計画の概要・その他

No. 意見者 該当項 意見の概要 市の考え方

13 個人 － 　八女地域の方が久留米で働くケースは

多い。いっそ、久留米市と八女地域で合

併してはどうか。

　本市は福岡県南地域の中核都市とし

て栄え、文化芸術をはじめとした高度な

都市機能に加え、域内における雇用の受

け皿としての機能も果たしてきたと考えら

れます。

　ご意見は、今後の参考とさせていただき

ます。
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No. 意見者 該当項 意見の概要 市の考え方

14 個人 － 　久留米市はベッドタウン化するのではな

く、JR久留米駅付近にデパートを誘致し

てはどうか。JRに乗って（市外に）買い

物に行く市民が多い。逆の発想をしてはど

うか。

　福岡市をはじめとした大都市において

は、大型の商業施設が集客力を発揮

し、交流人口の増加につながっている一

方で、全国的には、好調なネット販売事

業者を背景に、デパート業界は縮小傾向

にあります。特に、本市のような地方都市

においては、戦略性を持って、大都市には

ない「久留米ならではの魅力」で如何に

交流人口の増加を図るかが肝要であると

考えております。

　ご意見は、今後の事業実施における参

考とさせていただきます。

15 個人 ー 　JR久留米駅に設置されている巨大タイ

ヤのモニュメントについては、周囲を花時

計のように花で飾り、また、からくり義衛門

のからくり時計のような、目立つ工夫をす

ると有名になるのではないか。JR駅が小さ

く見える。

　SNSが発達するなか、面白いフォトス

ポットが話題となって観光客が増加するな

ど、各地において「名所づくり」の取り組み

が盛んになっており、これらの取り組みは、

交流人口の増加の視点からも有効な手

段の１つであるものと認識しております。

　ご意見は、今後の事業実施における参

考とさせていただきます。

16 団体 ー 　文化センター共同ホールの存続を強く

求める。えーるピアや久留米シティプラザ

久留米座では座席数が不足し、満足で

きない。

17 個人 ー 　基本計画案の中で、共同ホールの存続

について触れられていない。共同ホールの

存続をお願いしたい。

18 個人 ー 　共同ホールは是非存続させてください。

　本市の公共施設は、老朽化が着実に

進んできており、今後、改修や建て替えに

要する費用が増大すると想定され、財政

運営上の大きな課題となっています。

　ご意見は、今後の公共施設管理の最

適化における参考とさせていただきます。
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